
Готовы ли 
коммунальщики 
области  
к отопительному 
сезону? Этот 
вопрос вчера 
рассматривался 
на очередном 
заседании 
областного 
правительства

Владимир ГЕОРГИЕВ 

Курирующий эту сферу ви-
це-губернатор Александр Фо-
мин заявил, что, поскольку в 
конце сентября – начале октя-

бря в нашей области стартует 
отопительный сезон, пришла 
пора подвести итоги пятиме-
сячной работы коммунальных 
служб и управляющих компа-
ний по подготовке к этому от-
ветственному событию. При 
этом вице-губернатор обра-
тил внимание присутствовав-
ших на заседании глав адми-
нистраций муниципалитетов 
на то, что по состоянию на 
29 сентября в семи районах –  
Гаврилово-Посадском, Ива-
новском, Ильинском, Па-
лехском, Родниковском, Са-
винском и Южском – еще не 
начато подключение к тепло-
снабжению детсадов, яслей, 
поликлиник, больниц и прочих 
объектов социальной сферы. 

Согласно постановлению 
Правительства России ото-
пительный сезон должен на-
чинаться, когда среднесу-
точная температура воздуха 
пять дней подряд будет ниже  
+ 8 градусов. Однако Алек-
сандр Фомин призвал глав 
администраций муниципали-
тетов не ждать до самого по-
следнего, поскольку дать теп-
ло сразу всем не получится, 
к тому же потребуется еще и  
дополнительное время для 
того, чтобы отрегулировать 
систему теплоснабжения. По-
этому перед всеми муниципа-
литетами области поставлена 
задача приступить к подаче 
тепла в жилые дома и соци-
альные объекты с 1 октября.

С основным докладом вы-
ступил зампред правитель-
ства, директор департамента 
жилищно-коммунального 
хозяйства Сергей Тальянов, 
сообщивший, что в этом году 
подготовка к зиме идет не 
хуже, чем в прошлом, и даже 
несколько лучше. К ото-
пительному сезону готовы  
98% жилого фонда области, 
в то время как паспорта го-
товности пока есть только  
у 84%. (В ходе заседания вы-
яснилось, что многие много-
квартирные дома не получи-
ли паспорта из-за отсутствия 
необходимых приборов уче-
та либо их нерабочего состо-
яния). 

По словам главного комму-
нальщика области, на подго-
товку к зиме в этом году было 
израсходовано более 540 мил-
лионов рублей, в том числе на 
проведение капитального ре-
монта и модернизацию  около 
440 миллионов. В результате 
проведенных работ заменено 
30 километров ветхих водо-
проводов, более 40 километ-
ров теплосетей (для справки 
заметим, что в сумме обе эти 
цифры примерно равны рас-
стоянию между Ивановом 
и Вичугой) и 110 км отрабо-
тавших нормативный срок 
эксплуатации электросетей  
(это больше расстояния меж-
ду областным центром и Ки-
нешмой).

На случай возникновения 
в ходе отопительного сезо-
на аварийных ситуаций ре-
гиональному фонду матери-
ально-технических ресурсов 
из областного бюджета вы-
делено 5,3 миллиона ру-

блей на закупку изоляцион-
ных и полиэтиленовых 
труб, погружных насосов, 
запорной арматуры и кро-
вельных материалов. В муни-
ципалитетах региона созданы 
аналогичные аварийные за-
пасы на общую сумму около  
13 миллионов рублей. Сегод-
ня на складах в нашем регио-
не у поставщиков уже имеет-
ся 19600 тонн угля (в 1,5 раза 
больше нормативного запа-
са) и 3100 тонн топочного ма-
зута (в 2 раза больше предус-
мотренной нормы).

В ходе заседания област-
ного правительства был 
также сделан акцент на не-
обходимости сократить за-
долженность коммунальных 
предприятий перед постав-
щиками ресурсов. Создается 
впечатление, что в некото-
рых районах области они по-
гашаются в основном за счет 
субсидий из областного бюд-
жета, а не платежей граждан, 
пользующихся коммуналь-
ными услугами. 

В качестве примера Алек-
сандр Фомин обрисовал си-
туацию в Заволжске, где со-
всем недавно были построены 
три новые котельные, рабо-
те которых местные жители 
целый год радовались. А в 
канун нового отопительно-
го сезона выяснилось, что 
местные коммунальщики ус-
пели задолжать за ресурсы  
62 миллиона рублей. При 
этом вице-губернатор сослал-
ся на опыт работы Приволж-
ского и Фурмановского рай-
онов, где добились больших 
успехов в деле сокращения за-
долженности за ресурсы. 
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в завтрашнем номере

Иностранцы относятся 
к происходящему на дорогах иначе, 
чем российские водители-фаталисты

Несчастный случай? 
Чья-то вина!

Новым областным законом запрещено проводить 
митинги ближе полукилометра от военных объектов 2
Шагом марш! Подальше от казармы 

4

Первым спортивным увлечением тренера по пауэрлифтингу 
был настольный теннис 4
От ракетки – к штанге

4

потребовалось нашей землячке, чтобы выполнить 
задание компьютерного многоборья среди пенсионеров 3
20 минут 

4

ЕСТЬ ПРОБЛЕМА

СУДЬБЫ ЛЮДСКИЕ

АКТУАЛЬНО

Уважаемые жители Ивановской области!
От имени Правительства Ивановской области и депутатов Ивановской 

областной Думы сердечно поздравляем вас с Днем пожилых людей!
Сегодня мы выражаем сердечную признательность представителям 

старшего поколения за многолетний труд, бесценный опыт, передава-
емый молодежи, мужество и стойкость. Вы поднимали нашу страну, 
строили сильное и независимое государство.

Являясь хранителями лучших традиций, пожилые люди играют зна-
чимую роль в укреплении института семьи и воспитании подрастаю-
щего поколения. Сегодня именно вы во многом служите образцом для 
современной молодежи, подавая пример порядочности и справедли-
вости, истинного патриотизма. Глядя на вас, мы учимся верить в свои 
силы, ценить и сохранять то, что имеем, надеяться на лучшее будущее.

Уважение к старшим является одним из показателей состояния нрав-
ственности в обществе. Отрадно, что забота о пожилых людях стано-
вится для современной молодежи не обязанностью, а велением сердца.

Региональная власть уделяет особое внимание совершенствованию 
мер социальной поддержки, обеспечению квалифицированного меди-
цинского обслуживания, способствует полноценному участию пожи-
лых людей в жизни общества. Помогать вам, создавать условия для до-
стойной жизни – наш общий долг. 

В этот праздничный день желаем вам активного долголетия, крепкого 
здоровья, бодрости духа, оптимизма и благополучия!

Губернатор 
Ивановской области 

П. А. КОНЬКОВ

Председатель
Ивановской областной Думы 

В. В. СМИРНОВ

Уважаемые представители старшего поколения, 
наши дорогие родители, бабушки и дедушки, 

ветераны войны и труда, пенсионеры!
В Международный день пожилых людей примите пожелания крепко-

го здоровья, долгих лет жизни, благополучия, внимания ваших родных 
и близких, уважения молодого поколения.

Вы – хранители мудрости, носители лучших традиций нашей страны, 
достойный пример для подражания. Вы подарили нам жизнь, научили 
работать и ценить честно заработанное, уважать чужое мнение и смело 
отстаивать собственное.

Даже в самые трудные годы истории вы демонстрировали образцы 
мужества и стойкости. Вы трудились всю свою жизнь и по сей день яв-
ляетесь «вечными двигателями» внутри каждой семьи. Пожалуйста, не 
сдавайтесь и сегодня! Вы нужны вашим детям, внукам, ваши жизнен-
ный опыт и знания бесценны для молодежи и всегда будут востребова-
ны в нашем обществе. 

От всей души желаю вам боевого духа, душевного тепла и домашнего 
уюта, веры, надежды, любви.

Член Совета Федерации Федерального собрания
В. М. БОЧКОВ

Дорогие земляки, представители старшего поколения! 
Уважаемые ветераны!

Сердечно поздравляю вас с Днем пожилого человека! С праздником, 
который дает нам прекрасную возможность вновь и вновь высказать 
вам слова признательности и благодарности за ваш неоценимый вклад в 
социально-экономическое развитие нашей страны и региона, за много-
летний добросовестный труд, воспитание молодежи в духе патриотиз-
ма. Вы являете собой достойный пример верного служения Родине, 
идеалам добра, милосердия. От всей души желаю вам крепкого здоро-
вья, долгих лет жизни, оптимизма, теплоты и внимания близких людей 
и всех, кто вас окружает! 

Депутат Государственной думы 
В. В. ИВАНОВ

Наталья СУЗДАЛЬЦЕВА

Основа человека –  
в корнях

Уже с порога в квартире ивановки 
Серафимы Васильевны видно, что 
она любит во всём порядок. В глаза 
бросаются множество выстроенных 
ровными рядками заготовок, чи-
стота и уют в доме.

- Конечно, основа человека, его стер-
жень – в его корнях, заложенных роди-
телями, – начинает свой рассказ Се-
рафима Пятницкая. – И то, каким 
человек потом станет, сколько лет 
проживет, во многом зависит именно 
от этого… Я родом из Нижегородской 
области, отец был шофером, мать – 
швеей. Другими детьми обзавестись 
они не успели: грянула война.

(Окончание на стр. 3)

Возраст – это только число
Для 75-летней Серафимы Пятницкой вынесенный  
в заголовок афоризм не просто красивые слова.  
Это убеждение, формирующее стиль жизни.  
В том, что возраст – ничему не преграда, убеждаешься  
с первых минут знакомства с этой женщиной. От нее веет 
жизненной энергией, добротой. И возникает чувство,  
что мы с ней давно знакомы…

Пока содержание 
этих насекомых 
рядом с домами 
четко  
не прописано  
в законодательстве, 
конфликты хозяев 
ульев с соседями 
неизбежны

Павел РАЗУВАЕВ

Как Сергей Сергеевич 
поссорился с Павлом 
Николаевичем

Фурмановец рыл канаву 
на участке возле своего дома. 
Неожиданно со стороны со-
седа вылетели пчелы и на-
бросились на него. Сергей 
Сергеевич написал жалобу в 
межрегиональное управление 
Россельхознадзора с просьбой 
наказать хозяина пасеки. «Это 
не первый случай, – возмущает-
ся он. – Каждое  лето на нашем 
участке летают соседские пче-
лы. Я много раз обращался к хо-
зяину, да всё без толку».

У его оппонента Павла Ни-
колаевича – своя правда. Он 
рассказал, что держит пасеку 
уже 15 лет. Улица Энтузиастов, 
где живут оба соседа, – окраи-
на Фурманова.  Пасека стоит 
за забором. «Другие соседи на 
меня не жалуются», – говорит 
Павел Николаевич. «На нашей 
улице живут и молодые семьи 
с детьми. Они тоже боятся 
пчел», – не соглашается Сер-
гей Сергеевич. 

В Фурманов выезжали вет-
инспектора управления Рос-
сельхознадзора по Костром-
ской и Ивановской областям 
Михаил Куликов и Кузьма 
Рыбаков. По их словам, кон-
фликты между соседями по 
поводу содержания пчелосе-

мей в черте населенных пун-
ктов – явление нередкое. К 
примеру, недавно поступило 
письмо от дачника из дерев-
ни Стеблево, что неподале-
ку от Луха: тоже просит на-
казать пасечника. На этот  
раз – женщину (кстати, ува-
жаемого в поселке пчелово-
да). Горожанина, который 
бывает в Стеблеве наездами, 
соседские пчелы тоже не-
взлюбили. Дачник обратился 
с жалобой в полицию, откуда 
ее переправили в межрегио-
нальный Россельхозназор.

Нынче летом и осенью, кон-
статируют специалисты отдела 
ветнадзора, их завалили жало-
бами на пчелиные укусы, по-
лученные в черте населенных 
пунктов. Жаловались даже 
на 88-летнюю пасечницу из 
Ильинского.  Там купила дом 

дачница из Ярославля и сразу 
же начала страдать от кусачих 
насекомых. Проводились рас-
следования и в Приволжском, 
Палехском районах… 

Но ни в одном случае реше-
ние о наказании не вынесено, 
потому что, объясняют в вет-
надзоре, эти факты не подпа-
дают под статьи расплывча-
того Федерального закона «О 
пчеловодстве», а региональ-
ного просто не существует.

Баночка меда  
для соседей  
как профилактика 
конфликтов 

А насколько остро «пчели-
ная проблема» стоит в других 
городах и  крупных населен-
ных пунктах региона?

Как сообщила инспектор 

Верхнего Ландеха Татьяна Со-
ловьёва, в райцентре пасек 
немного, но они есть. «Пока 
у нас никаких конфликтов пче-
ловодов и населения не наблю-
дается. Может быть, потому, 
что основные пасеки стоят в 
дальних деревнях?»

Поселок Новописцово Ви-
чугского района испокон ве-
ков фабричный. Но ульи, 
говорят в местной админи-
страции, есть и здесь, хотя их 
немного и они небольшие – 
по 3-4 пчелосемьи. Жители к 
пчеловодам относятся с пони-
манием. «Наша с мужем пасе-
ка – тоже в черте поселка, – 
рассказывает пчеловод Нина 
Веселова. – Как водится, она 
отгорожена двухметровым за-
бором. Мы с соседями живем 
дружно. Хотя, честно скажу, 
бывает, что пчелки их кусают. 

Но они говорят, что это даже 
полезно для здоровья. Мне ка-
жется, все конфликты – от 
взаимоотношений между сосе-
дями. Если они плохие, то повод 
для ссоры всегда найдется». 

Вполне мирная обстановка  
и на центральной усадьбе круп-
ного Сунженского поселения, 
в деревне Чертовищи того же 
района. Глава администрации 
Михаил Хлюпин сказал, что 
пчелок держит даже его заме-
ститель Сергей Морозов. 

Мы связались по телефону 
и с ним. Сергей Дмитриевич 
рассказал, что, когда работа-
ет с ульями, всегда учитывает 
обстановку: есть ли рядом со-
седи, какова погода. Оказыва-
ется, в ненастье пчелы стано-
вятся агрессивными, как и во 
время роения. 

(Окончание на стр. 2)

Когда прекратятся «пчелиные войны»?

Пасека Ивана Дьякова в Шилыкове – за высоким забором.
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Топить начнут сегодня

В области к отопительному сезону не готово лишь 2 процента жилого фонда.
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ДОРОГИЕ ЧИТАТЕЛИ!

• Хотите поделиться новостью со всей областью?
• Вас мучает проблема, которую вы не можете решить?

Звоните нам в редакцию (4932) 57-42-07
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В ИВАНОВЕ ОТМЕТИЛИ 
ДЕНЬ СЕРДЦА

Праздник проходил в «Сере-
бряном городе» под девизом 
«Здоровое сердце – здоровая 
жизнь». Его организовали сту-
денты ИГМА и волонтеры от-
ряда «Кардиогвардия». Посе-
тители получили возможность 
бесплатно измерить уровень 
сахара в крови и артериаль-
ное давление, с удовольствием 
участвовали в познавательной 
викторине о сердечных заболе-
ваниях. Победители получили 
красные плюшевые сердца – 
символ «Кардиогвардии». 

Дарья БОБРОВИЦКАЯ

ФИЛИПП КИРКОРОВ  
В ПЛЁСЕ

В минувшее воскресенье 
удивлению плёсских дачников 
не было предела: по набереж-
ной прогуливался знаменитый 
артист. Оказалось, Филипп 
Киркоров прилетел на частном 
вертолете в Плёс, чтобы по-
бывать на выступлении актера 
Данилы Козловского в рамках 
VII Левитановского фестиваля. 
Звезда фильмов «Духless» и 
«Легенда № 17» дебютировал 
как певец. Он исполнил песни 
1960-70-х годов – Таривердие-
ва, Дунаевского...

Татьяна КРАСНОВА

ЛЕГКО ОТДЕЛАЛИСЬ?
Четверо кинешемских под-

ростков, отравившихся кури-
тельной смесью «спайс» и по-
павших в больницу (см. «ИГ» 
за 30 сентября), отпущены 
домой, сообщили в Кинешем-
ской ЦРБ. Состояние еше двух 
девочек, которым потребова-
лась реанимация, остается 
стабильным. Однако, по сло-
вам заместителя главврача об-
ластного наркодиспансера Ни-
колая Горшкова, воздействие 
«спайса» на детскую психику 
непредсказуемо. Детям необ-
ходим медицинский контроль. 

Дарья БОБРОВИЦКАЯ

«АУДИ» ВЪЕХАЛА  
В АВТОБУС

Вечером 29 сентября в Ки-
нешме, на 2-й Шуйской улице, 
столкнулись «Ауди» и «ПАЗ». 
Погибли водитель и пассажир 
иномарки. Еще один мужчина, 
ехавший в этой машине, по-
пал в больницу с переломами. 
Травмы получили водитель и 
кондуктор автобуса, а также 
их пассажирка. По предвари-
тельным данным, в аварии ви-
новен водитель «Ауди». Оче-
видцы рассказывают, что он 
выехал на встречную полосу с 
высокой скоростью.

Ирина ЯРЧУК

ПОСМОТРЕТЬ  
НА СТАРОЕ ИВАНОВО
теперь можно на сайте музея 
Бурылина. Фотоколлекции 
из собрания музея размеща-
лись и раньше, на прежнем 
сайте музея. «Но технологии 
электронных публикаций не 
стоят на месте. Первый вы-
пуск фотографий «Иваново-
Вознесенск на рубеже XIX-
XX столетий» в формате PDF 
можно полистать и скачать на 
новом сайте igikm.ru в разде-
ле «Публикации», – сообщил 
сотрудник музея Денис Доку-
чаев. 

Ксения КАБАНОВА

УЖИ ГОТОВЯТСЯ 
ЗИМОВАТЬ В ГОРОДЕ

Шую заполонили ужи. Об 
этом говорят жители города, 
сообщая, что видели неядо-
витых змей то на 1-й Москов-
ской улице, то на пересечении 
Кооперативной и Строителей, 
то под Лихушинским автомо-
стом, в районе Воздвижен-
ских лав… Специалисты свя-
зывают это с поиском ужами 
мест зимовки, а причиной 
прибавления змей в город-
ской черте называют сокра-
щение хозяйственной дея-
тельности человека.

Марина КУКЛЕВА

ЕСТЬ ПРОБЛЕМА

ЛЮДИ В ПОГОНАХ

ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ УЧЕНИЯ

Заботитесь ли вы 
о будущей пенсии?
Есть в жизни события, про которые знаешь, 
что они придут обязательно, и которые всё-таки 
сваливаются как снег на голову. Это можно сказать  
и про наступление пенсионного возраста. В молодости 
как-то не верится, что станешь пенсионером… 
Сегодня есть повод спросить у наших читателей, 
которым еще далеко до старости: задумываются  
ли они о своей будущей пенсии?

Любовь Калмыкова, начальник 
департамента спорта и туризма: 
- О пенсии, как и о здоровье, надо заботиться 

смолоду. Сегодня важно получать официальную 
зарплату и управлять своими пенсионными нако-
плениями. Мы с молодежью учимся работать по за-
конам, говорим им о том, как важно платить налоги 
и делать необходимые отчисления. Да, многие об 
этом не задумываются. И даже возмущаются, когда 
зарплата меньше, чем при неофициальном трудоу-

стройстве. Тем не менее в последнее время замечаю, что всё больше мо-
лодых людей, окончивших вузы, хотят работать официально и заботиться 
о своем будущем. Это, конечно же, радует.

Елена Тугаринова, журналист:
- Если честно, совершенно не забочусь о своей 

пенсии. Я не уверена, что о ней вообще следует за-
ботиться: еще сто раз всё поменяется… Мои роди-
тели когда-то откладывали деньги к моему 18-ле-
тию, однако случился дефолт – и на накопленную 
сумму можно было купить разве что пачку макарон. 
Наверное, я такой человек – живу одним днем.

Юлия Жукова, тележурналист:
- Мне еще рано задумываться над таким се-

рьезным вопросом. Что там еще через энное ко-
личество лет будет!.. Особенно это касается ком-
мерческих пенсионных фондов, которые массово 
предлагают «копиться» у них. С нынешней пенси-
онной системой мне, по правде говоря, не хотелось 
бы связываться... А вообще, надеюсь, что зарабо-
таю до пенсии достаточно денег, чтобы потом не 
существовать на прожиточный минимум.

Егор Демидов, радиоведущий:
- Я совершенно не разбираюсь во всех этих пен-

сионных программах, и не до этого сейчас. Каж-
дые три месяца наше государство вносит какие-то 
пенсионные изменения, отслеживать их у меня 
нет никакого желания. Всё это превратится в мар-
тышкин труд. Может, я вообще не доживу до пен-
сии? Предпочитаю жить одним днем и заботиться 
о том, что мне важно на данный момент.

Анна Рыбина, госслужащий:
- Собственно, вся моя забота о пенсии состо-

ит в том, что у меня есть СНИЛС. Всегда стара-
лась устраиваться на работу 
официально, чтобы пенсия 
«капала». Ну а сейчас я – 
госслужащая и за пенсию не 
переживаю.

Ольга Каурцева, дизайнер:
- Я совсем не забочусь о 

пенсии, потому что к тому времени планирую 
обеспечить не только свою старость, но и ста-
рость своих внуков. Именно поэтому я так много 
работаю.

Андрей Шавалдин, специалист 
по информационным технологиям:
- Не так давно в Сети был опубликован новый 

калькулятор для расчета пенсии, и я ради любо-
пытства всё-таки узнал, чего мне ожидать в буду-
щем. Рассчитал – сделал вывод, что уже сейчас 
каждому надо позаботиться о выборе работодате-
ля с «белой» зарплатой, если, конечно, есть такая 
возможность... Слишком серьезно заниматься дан-
ным вопросом в моем возрасте, считаю, рановато. 
Не исключено, что я ошибаюсь – время покажет.

Опрос провела Татьяна КРАСНОВА

Павел РАЗУВАЕВ

(Окончание. Начало на стр. 1)

«Если завел пчел у своего дома, 
то в первую очередь надо думать о 
соседях, об их благополучии. Пче-
лы агрессивны и в период медого-
на, поэтому снимать рамки надо, 
когда на улице никого нет», –  
объясняет опытный хозяин па-
секи. Впрочем, в Вичугском 
районе тоже есть жалобы на 
пчеловодов и даже одно обра-
щение в суд. А в администрации 
Гаврилово-Посада моему звонку 
даже удивились: «У нас жалоб не 
было, и пчелы в городе не летают. 
Вот осы – это просто беда!».

Старейший пчеловод из 
Шилыкова Лежневского рай-
она Иван Дьяков, в гостях у 
которого я был минувшим ле-
том, для своей пасеки давно 

построил высоченный забор, 
но с соседями дружит и даже 
дарит им по осени по баночке 
меда. Это тоже профилактика 
возможных конфликтов...

Наказание  
за укусы в законе  
не предусмотрено 

Все мои собеседники согла-
шаются: для предотвращения 
«пчелиных войн» нужны четкие 
и конкретные федеральный и 
областной законы. Между тем 
Россия вообще не имеет дей-
ственного законодательства, ре-
гулирующего отношения между 
государством, пчеловодами и 
населением, считает председа-
тель областного общества пче-
ловодов Сергей Жуков. 

Принятый Госдумой еще в 

1998 году федеральный закон 
разработку конкретных норм 
поручает региональному за-
конодательству. В Ивановской 
области 28 апреля 2011 года 
был принят областной «пче-
ловодческий» закон, но… об-
ластная дума отменила его бук-
вально через неделю, 4 мая. 

«Этот закон не устраивал 
ни пчеловодов, ни население, ни 
власть, – комментирует Сергей 
Жуков. – Он получился сырым, 
имеющим ограниченную юриди-
ческую силу. Сейчас мы вместе с 
департаментом сельского хозяй-
ства приступаем к работе над 
новым законопроектом. В том 
числе над статьями о содержа-
нии пчел в черте населенных пун-
ктов. Думаю, они погасят все 
конфликты».

Сегодня юристы для урегу-
лирования споров отсылают к 
Инструкции Минсельхоза от 17 
июня 2002 года. В ней прописан 
запрет на содержание злобных 
пород пчел, названо расстоя-
ние ульев от границы участка – 
3-5 метров, забор должен быть 
высотой два метра, а летки не 
направлены в сторону соседей. 
Но… в этой инструкции ничего 
не говорится о наказании за ее 
нарушение.

Когда прекратятся «пчелиные войны»?

Ирина ЯРЧУК

Действующий в регионе за-
кон «Об отдельных вопросах 
проведения публичного меро-
приятия» дополнили нормой, 
которая устанавливает запрет 
на проведение собраний, ми-
тингов, шествий и демонстра-
ций на территориях, располо-
женных ближе 500 метров от 
военных объектов (воинских 
частей и соединений). Пред-
седатель комитета облдумы по 
социальной политике Светла-
на Романчук пояснила, что к 
депутатам обратился командир 
войсковой части, которая дис-
лоцируется в Тейкове. По его 
словам, тейковчане нередко 
собираются в непосредствен-
ной близости от расположе-
ния части, что недопустимо по 
соображениям безопасности. 
Думцы изучили законы других 
регионов и выяснили, что ана-
логичная норма есть в Татар-
стане. 

Таким образом, теперь 
нельзя будет проводить пи-
кеты и прочие массовые ме-
роприятия и возле областной 

думы, поскольку она находит-
ся неподалеку от казарм 98-й 
дивизии ВДВ. 

Напомним, уже существую-
щие нормы закона запрещают 
митинги на тротуарах, в не-
посредственной близости от 
остановочных пунктов, а так-
же на расстоянии до 3-х метров 
от водных объектов.

По всей видимости, скоро на 
дорогах регионального и муни-
ципального значения появятся 
платные парковки. Депутаты 
решили, что они станут допол-
нительным источником форми-
рования дорожного фонда об-
ласти, который требует немалых 
денежных поступлений. Подоб-
ный опыт есть в Московской и 
Ленинградской областях. Плат-
ные парковки там востребованы 
водителями и приносят немало 
денег в бюджет.

Кроме того, думцы положи-
тельно решили судьбу Кине-
шемского ЗАГСа, который, по 
словам нового руководителя 
регионального комитета ЗАГС 
Наталии Бураковой, находится 
в плачевном состоянии: фасад 
требует капитального ремонта. 

Будут выделены дополнитель-
ные деньги на начальный этап –  
разработку проектно-сметной 
документации.

Стало известно и о том, что 
в будущем году на наказы из-
бирателей из регионально-
го бюджета будет выделено  
130 миллионов рублей. Деньги 
направят на ремонтные рабо-
ты и укрепление материальной 
базы социально значимых объ-
ектов: больниц, школ, детских 
садов, учреждений культуры. В 
муниципалитетах продолжит-
ся установка детских спортив-
ных площадок. Часть средств 
пойдет на благоустройство 
территорий, восстановление 
памятников и ремонт дорог. 
Депутаты не скрывают, что 
наказов избирателей намного 
больше, чем они в состоянии 
выполнить. К сожалению, ска-
зывается дефицит бюджета.

Новым законом думцы 
также повысили прожиточ-
ный минимум пенсионера. 
С января он увеличится на  
492 рубля, или 8,1%, и соста-
вит 6570 рублей. Определение 
этой величины необходимо 
для назначения ежемесячной 
социальной доплаты к пен-
сии, которая выплачивает-
ся из федерального бюджета. 
Теперь увеличится и размер 
этой доплаты.

Митинговать у военных 
объектов теперь нельзя
«ИГ» продолжает знакомить читателей  
с законами, которые были приняты на первом 
после летних каникул пленарном заседании 
областной думы (см. «ИГ» за 26 сентября).

Около 300 сотрудников было эвакуировано 
с ТЭЦ-3 в связи с чрезвычайной ситуацией 
на предприятии. В результате перегрузок 
воспламенились кабели между отсеками, 
находящимися глубоко под землей, установка 
автоматического пожаротушения не сработала.

Но дымовые оповещатели не подвели и сигнал о возгора-
нии на пульт пожарно-охранной сигнализации поступил сво-
евременно. Руководство объекта приняло меры к экстренной 
эвакуации сотрудников и сообщило о произошедшем в еди-
ную службу спасения. Первыми к месту ЧС прибыли подраз-
деления ведомственной пожарной охраны, а спустя 3 минуты 
после сообщения в единую службу спасения – подразделения 
противопожарной службы города. В течение 15 минут очаг 
возгорания был локализован, а еще через 15 минут огонь пол-
ностью ликвидирован.

К счастью, эта чрезвычайная ситуация оказалась услов-
ной: на станции в очередной раз прошли совместные кон-
трольно-проверочные пожарно-тактические учения. Но 
организаторы постарались сделать и сценарий, и развитие 
событий максимально правдоподобными: замысел учений 
был известен только руководству, никто из остальных участ-
ников не знал, где находится условный очаг возгорания и где 
будет даваться вводная, – всё, как в жизни.

Целью прошедших учений была проверка степени готов-
ности администрации и сотрудников ТЭЦ к действиям при 
возможном возникновении пожара, а территориальных 
служб города – к взаимодействию с подразделениями по-
жарной охраны при его тушении. В ходе мероприятия от-
работаны маршруты и проведен хронометраж времени эва-
куации людей из здания и сроков прибытия подразделений 
пожарной охраны, аварийно-спасательных формирований, 
служб жизнеобеспечения г. Иванова к месту вызова. И надо 
отметить, что в столь сложной ситуации все задействован-
ные структуры продемонстрировали хорошую подготовлен-
ность и полную слаженность действий.

Как рассказал директор Ивановского филиала ОАО «ТГК-6  
(управляется КЭС-Холдингом) Валентин Дементьев, по-
добные учения на теплоэлектроцентралях проходят регуляр-
но. «Объективно вероятность возникновения пожара на наших 
станциях крайне мала: на страже безопасности стоят не толь-
ко люди, но и специальные автоматические системы пожароту-
шения, – отметил он. – Однако мы должны быть готовы к лю-
бой непредвиденной ситуации. Теплоэлектростанции являются 
предприятиями жизнеобеспечения. ТЭЦ-3, на которой проводи-
лись нынешние учения, снабжает теплом и горячей водой южную 
часть Иванова, Кохму и Ивановский район – десятки тысяч лю-
дей, предприятия и социальные объекты. Мы хорошо понимаем 
всю полноту ответственности, поэтому безопасности наших 
ТЭЦ, готовности персонала к любым чрезвычайным ситуациям 
у нас придается первоочередное значение».

Как стало известно, в переговорах по реализации 
минских договоренностей о прекращении огня  
в Украине участвовал бывший командир 98-й дивизии 
ВДВ генерал-лейтенант Александр Ленцов. 

Марина КУКЛЕВА

В Иванове хорошо его помнят. Ныне исполняющий обязан-
ности замкомандующего сухопутных войск Вооруженных сил 
РФ, Александр Иванович возглавил группу из нескольких рос-
сийских генералов и приехал в Донбасс, чтобы представить по-
зицию России. В переговорах участвовали наблюдатели ОБСЕ, 
представители Украины и Новороссии.

- Главная задача – прекращение огня. Это должны твердо уяс-
нить обе стороны, – обозначил позицию России Ленцов.

К сожалению, отвести от линии фронта тяжелое вооружение, 
о чем шла речь на переговорах, не удалось. Точкой преткнове-
ния стал аэропорт в Горловке. Боевые действия за него возобно-
вились вскоре после переговоров. Однако в политическом от-
ношении встреча всё же важна – тем, что за столом переговоров 
собрались представители обеих сторон конфликта.

Пожар на ТЭЦ-3 
успешно ликвидирован

Переговоры в Горловке вел 
бывший «ивановский» генерал 

Зайдите в «Личный кабинет»
Более 20 тысяч страхователей области подключились 
к популярной услуге Пенсионного фонда.

К электронному сервису ПФР «Личный кабинет плательщика» 
подключились 13 765 работодателей (47% плательщиков, сдающих 
соответствующую отчетность) и 6986 индивидуальных предприни-
мателей (29% от общего количества самозанятых лиц). Сообщая об 
этом, пресс-служба регионального ОПФР напоминает, что «Личный 
кабинет» был открыт на сайте ПФР в январе. Пользователи кабинета 
могут осуществлять дистанционную сверку платежей, контролиро-
вать состояние расчетов с ПФР, автоматически формировать платеж-
ные документы, проводить предварительную проверку расчетов РСВ-
1, своевременно получать необходимую справочную информацию.

Самый быстрый способ подключиться к «Личному кабинету» – 
пройти регистрацию на региональной странице сайта Пенсионно-
го фонда (pfrf.ru/ot_ivan/lkp/). Подключиться к «Личному кабинету 
плательщика» можно и в территориальном органе ПФР по месту ре-
гистрации.

=Пчелы во время роения и сбора меда бывают злыми. 

ПЧЕЛИНОЕ ЖАЛО ВЫЗЫВАЕТ АЛЛЕРГИЮ

После укуса пчелы или осы у человека могут возник-
нуть два вида реакции – аллергическая и токсическая 
(обычная). При самой тяжелой аллергической реакции 
развивается анафилактический шок. Если не оказать 
срочную медицинскую помощь, у склонных к аллергии 
может наступить смерть. При обычных укусах отек 
длится до 20 часов. Особенно страдают люди, которых 
пчелы кусают редко. У пчеловодов же на атаки питомиц 
вырабатывается иммунитет.



Наталья СУЗДАЛЬЦЕВА

(Окончание. Начало на стр. 1)
Отца забрали на фронт. Маленькой 

Симе врезалось в память, как горько 
плакали женщины, как они падали 
на колени с похоронками в руках. А 
похоронки приходили каждый день. 
И каждый день в городке, где жили 
Пятницкие, становилось на несколь
ко храбрых мужчин меньше и одним 
ужасным, несправедливым горем – 
больше... 

Отец Серафимы тоже погиб на вой
не. Молодая вдова, мать Серафимы, 
замуж больше не вышла: осталась вер
на памяти мужа.

- Жили мы вместе с бабушкой и де-
душкой. Мама много работала, чтобы 
нас прокормить, а я оставалась с ба-
бушкой и парализованным дедом. Они 
были очень привязаны друг к другу. Даже 
когда рядом бомбили и оставаться в го-
роде было опасно, у нас и мысли не было о 
том, чтобы их бросить. Мы все садились 
рядом, брались за руки и ждали... Бог 
миловал, все остались живы.

Твердость характера 
проявилась уже в детстве

В школу Серафима пошла в 6 лет «за 
компанию» с двоюродными сестрами: 
просто пошла и записалась, сказав, что 
ей уже 7 лет. Когда обман раскрылся, 
было уже поздно. Способная и актив
ная девочка училась не хуже, а во мно
гом и лучше своих сверстников.

- Я сказала: хочу учиться – и всё тут. 
Мать уступила…

Наверное, это было первым прояв
лением сильного характера. Окончив 
школу с серебряной медалью, девушка 
поступила в Горьковский инженерно
строительный институт. 

- Вообще-то мне прочили быть учите-
лем: училась я хорошо, быстро находила 
общий язык с детьми. Но я выбрала дру-
гую профессию…

Так она и стала инженеромстрои
телем по водопроводу и канализации. 
После окончания вуза по распределе
нию приехала в Иваново, да так здесь 
и осталась. Трудовой стаж – 48 лет, а в 
трудовой книжке только одна запись: 
Водоканал.

- Конечно, поначалу мне было не очень 
легко: молодой специалист, без опы-
та работы, незнакомый город. Да еще 
управляющий, Владимир Перцев, меня 
зачем-то гонял по всем цехам. Это тог-
да мне было непонятно, а потом, когда я 

узнала всё от и до, мне было легко и я в 
душе была ему благодарна за это. 

Почти сразу по поступлении на ра
боту Серафиму Васильевну выбра
ли секретарем партийной организа
ции, затем она была председателем 
ветеранской организации Водокана
ла, сегодня возглавляет объединение 
первичных ветеранских организаций 
Ленинского района. Ее активной жиз
ненной позиции многие могут только 
позавидовать.

- Работа для меня всегда была важным 
звеном жизни, она придавала ей  смысл. 
Ведь сколько ни делай домашние дела, им 
конца и края нет.… Да и кто оценит то, 
что ты пол три раза в неделю помыла, а 
не один, например? Работа и разболеть-
ся мне не давала, расслабиться: всегда 
нужно было куда-то бежать, что-то 
делать… Мои близкие – дочь и внучка – 
в этом меня поддерживают.

«Не даю себе заваляться»
Потому, наверное, и уйти на заслу

женный отдых женщина никак не мог
ла решиться. В 55 лет уступила место 
молодым специалистам, а сама пере
велась на нижестоящую должность.

- Я просто не могла представить, что 
утром мне будет некуда спешить, не 
могла представить себя вне работы... 
Но теперь могу сказать одно: на пенсии 
жизнь не заканчивается, а только начи-
нается.. Так что не надо бояться стать 
никому не нужными и старыми, больны-
ми. Всё в наших руках: как мы повернем, 
так и будет…

О своей работе Серафима Васильев
на, кажется, может говорить бесконеч
но. О том, что уже сделано, что еще 
в планах. А заняться ей и правда есть 
чем. Если в ветеранской организации 
Водоканала состояло 600 человек, то 
в районной организации, возглавля
емой ею сегодня, – больше 11 тысяч! 
По словам Серафимы Васильевны, 
наши ветераны – очень активный на
род. Они постоянно ищут пути обще
ния, решают наболевшие проблемы, 
интересуются переменами в законода
тельстве. 

- К нам приходят на прием с разными 
вопросами: проблемами ЖКХ, обидами 
на детей и конфликтами с соседями, с 
желанием полечиться... С каждым об-
ратившимся беседуем, выясняем, чего 
человек хочет. Зачастую оказыва-

ется, что пенсионеру просто хочется 
поговорить, поделиться наболевшим, 
спросить совета. Мы участвуем в смо-
трах-конкурсах, ходим на патриоти-
ческие встречи, в театры, ездим на 
экскурсии…

В свободные от общественной жиз
ни дни Серафима Васильевна спешит 
на огород, в лес или печет пироги «с 
чем придется», которые просто обо
жают ее близкие и, конечно, коллеги. 
Свой недавний юбилей она празднова
ла в городском Совете ветеранов. Гово
рит, что там – ее дом. Ее телефон в тот 
день буквально разрывался от звонков: 
столько было желающих поздравить, 
поговорить с ней. Как и любому чело
веку, ей это было приятно. 

Не выдержав, спрашиваю:
- Как у вас на всё хватает сил, где вы 

их черпаете? Неужели не устаете?
Ответ оказался вполне предсказуе

мым:
- Конечно, устаю. Но не даю себе зава-

ляться. Даже если у меня что-то болит, 
и вдруг кто-то звонит и рассказывает о 
своей проблеме, я встаю и иду. Силы – в 
любимой работе, общественной жизни. 
Ведь возраст – это просто число…
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Возраст – это только число

Григорий АКИМОВ 

Руководитель местного даге
станского культурноделового 
центра «Каспий» Всеволод Кур
банов представил собравшим
ся специально приехавшего для 
участия в этой акции зампреда 
исполкома Совета Ассамблеи 
народов России Николая Бу
хонина – инициатора широко 
проводимого в стране песенно
поэтического фестиваля «Жу
равли над Россией». Он как бы 
дополняет собой ежегодно от
мечаемый в России 22 октября 
«День белых журавлей», учреж
денный в свое время народным 
поэтом Дагестана Расулом Гам
затовым и посвященный памяти 
всех воинов, которые погибли 
в Великую Отечественную вой
ну, в других войнах и военных 

конфликтах. По кавказским по
верьям, их души переселяются 
в прекрасных белых птиц – жу
равлей.

В вечере приняли участие пред
ставители дагестанского нацио
нального землячества, ветеран
ских организаций, областного 
отделения Союза писателей Рос
сии, литературной общественно
сти. Был показан документаль
ный фильм о поэте, звучали его 
стихи и песни на его слова. Зачи
тали лучшие сочинения о поэзии 
Гамзатова, представленные на 
творческий конкурс учениками 
ивановской школы № 18. 

Была высказана также идея о 
создании при Доме националь
ностей литературного клуба на
родов России, поддержанная чле
нами ивановской писательской 
организации.

Гамзатовские журавли 
летят над Россией
«Мне кажется порою, что солдаты, / С кровавых 
не пришедшие полей, / Не в землю нашу 
полегли когда-то, / А превратились в белых 
журавлей…» Вряд ли кому в России незнакомы 
эти слова из проникновенной песни, созданной 
на стихи замечательного аварского поэта Расула 
Гамзатова. Его жизни и творчеству был посвящен 
музыкально-поэтический вечер в Ивановском доме 
национальностей. 

КОНКУРС

Цель конкурса: выявить и 
поддержать талантливых детей 
и молодежь, а также творче
ские  коллективы; организовать 
массовое детское и молодежное 
движение за здоровый образ 
жизни. Организаторы: Совет по 
общественным наградам Рос
сии, МПО «Камена», Нацио
нальный центр гуманитарных 
программ.

Участники фестиваля: детские, 
школьные и молодежные коллек
тивы, юные исполнители от 4 лет 
до 21 года.

Конкурсфестиваль «Звездный 
венец» предусматривает програм
мы для творческих коллективов 
и для индивидуальных исполни
телей.

Каждый участник конкурса по

лучит грамоту об участии, а лау
реаты – дипломы и призы по со
ответствующим номинациям.

Во время конкурсной програм
мы в Москве пройдут мастер
классы, лектории и «круглые сто
лы» для руководителей делегаций 
и педагогического состава.

В рамках конкурса будет про
ведено награждение руководи
телей, коллективов и людей, 
внесших значительный вклад в 
организацию детского и моло
дежного творчества, орденами и 
медалями Совета по обществен
ным наградам «За вклад в разви
тие детского и молодежного твор
чества и досуга».

Более подробная информация 
размещена на сайтах: звездный
венец.рф, kinderfest.ru

Приглашают примерить 
«Звездный венец»
В рамках реализации госпрограммы «Патриотическое 
воспитание граждан Российской Федерации  
на 2011-2015 годы» с 22 по 30 ноября в Москве 
пройдет Всероссийский конкурс-фестиваль детского  
и молодежного творчества «Звездный венец».

СООБЩЕНИЕ
о проведении внеочередного общего собрания акционеров

Открытого акционерного общества 
«Газпром газораспределение Иваново» 

(ОАО «Газпром газораспределение Иваново»)
Место нахождения общества: 

153020, Россия, г. Иваново, ул. Окуловой, 59

УВАЖАЕМЫЙ АКЦИОНЕР!
Совет директоров ОАО «Газпром газораспределение Ива

ново» уведомляет Вас о проведении внеочередного общего 
собрания акционеров, которое состоится 11.11.2014 г.

Внеочередное  общее собрание акционеров проводится в 
форме собрания (совместное присутствие акционеров для 
обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений 
по вопросам, поставленным на голосование, без предва
рительного направления бюллетеней для голосования до 
проведения внеочередного общего собрания акционеров 
Общества).

Место проведения собрания: 153000, г. Иваново, ул. Оку
ловой, 59, первый этаж, конференцзал.

Время проведения собрания: 13.00.
Дата и время начала регистрации лиц, участвующих в со-

брании: 11 ноября 2014 г., в 11.00.
Список лиц, имеющих право на участие во внеочередном 

Общем собрании акционеров, составлен по данным рее
стра владельцев именных ценных бумаг Общества по со
стоянию на 25 августа 2014 года.

ПОВЕСТКА ДНЯ 
ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ.

1. О досрочном прекращении полномочий членов Сове
та директоров Общества.

2. Об избрании членов Совета директоров Общества.
С информацией (материалами), подлежащей предо

ставлению акционерам при подготовке к проведению вне
очередного общего собрания акционеров, информацией 
о наличии письменного согласия выдвинутых кандидатов 
на избрание в соответствующий орган Общества можно 
ознакомиться в течение 20 дней до проведения внеоче
редного собрания по адресу: г. Иваново, ул. Окуловой, 59, 
ОАО «Газпром газораспределение Иваново», каб. 209, юри-

дический отдел, по рабочим дням с 9.00 до 17.30. Справки 
по тел.: (4932) 93-19-07, контактное лицо – Гнатюк Денис 
Сергеевич.

Для регистрации участнику ВНЕОЧЕРЕДНОГО общего 
собрания акционеров необходимо иметь при себе:

Физическому лицу – паспорт или иной документ, удосто
веряющий личность в соответствии c действующим зако
нодательством (в случае смены паспорта в новом должен 
иметься штамп с реквизитами прежнего паспорта, либо 
должна быть предъявлена справка из уполномоченного 
государственного органа, выдавшего паспорт, с указанием 
реквизитов как нового, так и прежних паспортов);

- уполномоченному представителю физического лица – 
кроме документа, удостоверяющего личность, иметь до
веренность, оформленную в соответствии с требованиями 
ст.57 ФЗ «Об акционерных обществах»;

- законному представителю физического лица – кроме до
кумента, удостоверяющего личность, иметь документы, 
подтверждающие законные полномочия.

Уполномоченному представителю юридического лица – 
кроме документа, удостоверяющего личность, иметь доку

менты, подтверждающие его право действовать от имени 
юридического лица без доверенности, либо доверенность, 
оформленную в соответствии с требованиями ст.57 ФЗ «Об 
акционерных обществах».

Уполномоченному представителю иностранного граждани-
на (физического лица или юридического лица) – кроме до
кумента, удостоверяющего личность, иметь доверенность, 
удостоверенную путем проставления APOSTILLE в соот
ветствии с Гаагской конвенцией 1961г., либо легализован
ную в установленном порядке.

Документы, удостоверяющие полномочия правопреем
ников и представителей лиц, включенных в список име
ющих право на участие в общем собрании (их копии, за
свидетельствованные нотариально), передаются в счетную 
комиссию.

ВНИМАНИЕ! Акционеры (их уполномоченные представи-
тели), изъявившие желание принять личное участие во внео-
чередном общем собрании акционеров, должны пройти обяза
тельную регистрацию в счетной комиссии собрания.

СОВЕТ ДИРЕКТОРОВ 
ОАО «Газпром газораспределение Иваново»

Как мы уже сообщали  
(«ИГ» за 26 сентября), в Москве 
прошел чемпионат по компьютерному 
многоборью среди пенсионеров. В числе  
140 пожилых людей со всей России  
в необычных состязаниях участвовали  
и наши земляки – Евгений Зимин  
из Тейкова и Лидия Куделина 
(Наволоки). Наши «компьютерщики  
с проседью» выступили весьма достойно. 

Ольга ПЕТРОВА

Чемпионат проходил в столице уже в четвертый 
раз. По словам организаторов и самих участников, по 
сравнению с предыдущими он был самым сложным. 
Во многом изза того, что время на выполнение зада
ний сократили до 20 минут. Шутка ли: за отведенное 
время нужно было по заданному плану отредактиро
вать и отформатировать текст – одним словом, про
демонстрировать свою дружбу с программой Word. В 
итоге именно это задание оказалось самым сложным 
для участников. 

Зато следующее – работа с поисковыми система
ми – особых затруднений у «киберспортсменов» не 
вызвало. А наша «компьютерщица», 56летняя Ли
дия Куделина, выступавшая в разряде «начинающие 
пользователи», завоевала в этом виде 1е место. За  
20 минут она с ловкостью отыскала на просторах Ин
тернета  все ответы на заданные вопросы – и о назва
ниях всех башен Московского Кремля, и о столич
ных реках. Лидия Михайловна без труда проложила 
виртуальный маршрут от одной улицы Москвы до 
другой. В качестве приза Лидия Куделина увезла в 
Наволоки планшетный компьютер. 

Два последних задания были связаны с «лазанием» 
по порталу госуслуг и по сайту одного из банков. Так, 
необходимо было отыскать самые выгодные вклады 
для пенсионеров или записаться на прием к врачу. В 
целом в общекомандном зачете наши «юзеры» во
шли в первую десятку. 

«Участники чемпионата приехали с разным уровнем 
подготовки. Но волновались все. Не хватало времени на 
выполнение заданий: только поймешь, что надо сделать, 
а уже время истекает», – рассказывает Евгений Зи
мин, который представлял наш регион в разряде «уве
ренные пользователи». Евгений Михайлович не скры
вает: с компьютером ему работать легко и просто. И 

неудивительно: мужчина, можно сказать, стоял у ис
токов компьютерной грамотности. Еще в 1985 году он 
начал преподавать информатику в училище. А в те годы 
и компьютеровто почти ни у кого не было. 

«Не было ни литературы по пользованию компьюте-
ром, ни самой техники. Методом проб и ошибок осваива-
ли вместе с учащимися», – вспоминает Евгений Михай
лович. Он уверен, что сейчас знать компьютер и уметь 
общаться с ним просто необходимо. Зимин и сам каж
дый день по нескольку часов проводит перед монито
ром – готовится к занятиям и общается с внучкой. 

А у Лидии Куделиной знакомство с компьютером 
произошло совсем недавно – в 2011 году.  «Мне супруг 
купил компьютер. Училась я сама и при помощи друзей. 
А в этом году мы с мужем записались на компьютер-
ные курсы в Наволокском центре соцобслуживания. И 
видите, не зря с нами занимались: я уже побывала на 
таких масштабных соревнованиях», – говорит Лидия 
Михайловна. 

Сейчас бывший библиотекарь Лидия Куделина 
жизни без компьютера и Интернета не представля
ет: общается в соцсетях, скачивает фильмы, книги, 
рецепты. Не бояться нажать не на ту клавишу и по
полнять ряды «компьютерных друзей» советует всем, 
независимо от возраста. 

Больше всего проблем доставил Word

Евгений Зимин на чемпионате справился со всеми заданиями.
Ивановские компьютерщики Лидия Куделина (в центре) 
и Евгений Зимин (крайний справа). 

ФОРУМ

Марина КУКЛЕВА

Предыдущий съезд мусульман 
состоялся 5 лет назад. За это вре
мя в мире многое изменилось. В 
частности, все отметили «возрос
ший интерес населения к рели
гии, в том числе к исламу». 

 За истекшие годы мы созда-
ли сотни новых общин, в городах и 
населенных пунктах европейской 
части России выросли десятки 
мечетей и молельных домов. Это 
должно содействовать воспита-
нию справедливости и милосердия 
по отношению ко всем людям, па-
триотизма и любви к своей Роди-
не, – сказал в своем выступлении 
духовный лидер мусульман Ра
виль Гайнутдин. 

Большинством голосов он был 

переизбран на новый срок пред
седателем Духовного управления 
мусульман европейской части 
России. Присутствовавший на 
Меджлисе лидер ивановских му
сульман Фярит Ляпин передал Ра
вилю Гайнутдину поздравитель
ное письмо от губернатора Павла 
Конькова в связи с 55летием.

Съезду предшествовали такие 
важные для мусульман меропри
ятия, как  XV Московский кон
курс чтецов Корана, собравший 
участников более чем из 30 стран 
мира, а также лекции об исламе, 
которые читали специально при
глашенные для этого шейхи из 
Саудовской Аравии. В лекциях, 
в частности, говорилось об осо
бенностях семейных отношений 
у мусульман.

Мусульмане 
констатируют 
возросший интерес 
к религии
Более ста делегатов из 37 регионов России стали 
участниками 6-го Меджлис-съезда Духовного 
управления мусульман европейской части России. 
Активное участие приняли в съезде и ивановцы.
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Дежурный по номеру Татьяна Краснова.

ФУТБОЛ 

Выставки

Куда пойти

Зрелища сегодня

БУДЬ В КУРСЕ
Кинотеатр Фильм (жанр) Сеансы

Лодзь
Иваново,
ул. Лежневская, 
120а,
тел.: 29-39-59,
23-46-51

Великий уравнитель  
(боевик, триллер) (16+)

Семейка монстров 3D 
(анимация) (0+)

Бегущий в лабиринте 
(фантастика) (12+)

Корпоратив (комедия) (16+)

Человек ноября (триллер) (16+)

Люси (фантастика) (18+)

11.00, 13.30, 16.00, 
18.30, 21.00
11.00, 13.00, 15.00, 
17.00
10.30, 14.50, 17.10, 
19.00, 21.20
14.00, 18.00, 19.50, 
21.40
11.50, 15.50
12.50, 19.30, 21.30

Искра-Deluxе
Иваново,
пр. Строителей, 
96, тел. 56-05-50

Проклятие Аннабель (ужасы) (16+)

Великий уравнитель (боевик) (16+)

Семейка монстров 3D 
(анимация) (0+) 
Премьера! Исчезнувшая 
(триллер) (16+)

Премьера! Смешанные чувства 
(комедия) (12+)

Бегущий в лабиринте 
(фантастика) (12+)

16.30, 21.00
18.30, 23.00
10.10, 14.30

13.50, 20.30

12.00, 18.40

12.10

Формула А113
Иваново,
ул. 8 Марта, 32, 
ТРЦ «Серебря-
ный город»,
3-й уровень,
тел. 58-57-58

Великий уравнитель (боевик, 
триллер) (16+)

Семейка монстров 3D 
(анимация) (0+) 
История дельфина-2 (драма) (6+)

Люси (фантастика) (18+)

Корпоратив (комедия) (16+)

Бегущий в лабиринте 
(фантастика) (12+)

Человек ноября (триллер) (16+)

Магия лунного света (мелодрама) (12+)

14.45, 17.15, 19.45, 
22.15
10.30, 12.20, 14.10, 
16.00, 17.50
10.35, 12.40 
12.10, 15.45, 21.05, 
23.25
10.25, 14.00, 17.35, 
19.20
10.20, 12.30, 14.40, 
16.50, 19.00, 21.10
22.55
19.40, 21.35, 23.30

Место Событие Время

Научная библиотека, 
информационно-библиографический 
и правовой центр
Иваново, пр. Шереметевский, 11,
тел. 32-83-24

День пожилых людей
Книжная выставка 
«Социальное обеспечение 
«третьего возраста»

9.00-18.00

Выставочный зал 
народного творчества
Иваново, ул. Карла Маркса, 62/107,
тел. 58-99-48

Кружевная лоза мастера 
В. Козлова  

10.00-18.00

Художественная галерея «Классика» 
Иваново, ул. Палехская, 10, 
тел. 41-01-21

 Фотовыставка 
«Форма и цвет» 
к 75-летию И. Порто

10.00-17.30

Музей Бурылина
Иваново, ул. Батурина, 6/40, 
тел. 32-74-05

Выставка 
«Война и искусство 
Дмитрия Бурылина»
Приурочена к 100-летию 
начала Первой мировой войны

11.00-17.00

Дом-музей Пророкова
Иваново, ул. Пророкова, 15, 
тел. 30-15-91

Русский пейзаж 20-50-х 
годов ХХ века
Ольга Егорова 
и Лариса Овдушина. Батик  

11.00-18.00

Художественный музей
Иваново, пр. Ленина, 33, 
тел. 30-16-41

Персональная выставка 
Романа Кошелева
Выставка «Борис 
Михайлович Кустодиев»

11.00-18.00

Место Событие Время

Центр культуры и отдыха
Иваново, пр. Ленина, 114, тел. 37-62-23

День пожилых людей
Городской клуб ветеранов

14.00

Филармония
Иваново, ул. Красной Армии, 8/2,
тел. 30-07-81

Большой концерт к открытию 
филармонического сезона  

18.30

Театр Спектакль Время

Музыкальный театр
Иваново, пл. Пушкина, 2,
тел. 30-16-76

«Игра в правду»
И. Апексимова, Г. Куценко, 
Д. Марьянов, К. Юшкевич

19.00

Андрей БОБРОВИЦКИЙ

Штангистов  
«сватали» гимнастам  
и лыжникам

Трудно представить, но пер-
вым серьезным спортивным ув-
лечением Вачагана Карленовича 
был настольный теннис. Штан-
гой он стал заниматься уже в 
Ереванском политехническом 
университете. Выступал в самых 
легких весовых категориях: кон-
куренция в них в Армении очень 
жесткая – попасть даже на чем-
пионат республики было крайне 
сложно. Но уже тогда Вачаган 
Агинян решил, что свяжет свою 
жизнь с тренерской стезей. 

В Иваново он приехал по рас-
пределению, отработал поло-

женных три года на заводе и в  
1985 году устроился в спортшколу 
тренировать тяжелоатлетов. Од-
нако в начале 90-х отделение за-
крыли. Из десятка наставников, 
готовящих штангистов, остался 
только Вачаган Агинян: тяжелая 
атлетика области оказалась не 
нужна. Единственного тренера 
бросали из одной спортшколы 
в другую, прикрепляя то к пры-
гунам на батуте, то к лыжникам. 
Сейчас он числится при 7-й об-
ластной спортшколе «Спартак», 
где занимаются боксом и едино-
борствами. Неизменным остава-
лось одно: с 1985 года по сей день 
Вачаган Карленович приходит 
тренировать своих воспитанни-
ков в спортзал бывшего ИГАСУ 
(теперь ИВГПУ). Символично, 
что недавний ремонт этого зала 
закончился аккурат к дню рожде-
ния тренера – такой своеобраз-
ный подарок получился.

Тон задают  
сельские ребята 

Трудные времена заставили пе-
реориентироваться ивановских 
тяжелоатлетов на силовое трое-
борье. «Развивать тяжелую ат-
летику, этот технически сложный 
вид спорта, одному было трудно, –  
вспоминает Вачаган Агинян. –  
Пауэрлифтинг – более демокра-
тичен. Им могут заниматься  

90 процентов желающих, тогда 
как в тяжелой атлетике отбор 
проходит в лучшем случае лишь 
каждый пятый. Там свои требова-
ния к координации и гибкости».  

Одним из мотивов смены вида 
спорта было и то, что конкурен-
ция в пауэрлифтинге на порядок 
ниже, чем в олимпийской штан-
ге. В троеборье легче добиться 
результатов даже на междуна-
родном уровне, проще выпол-
нить спортивные нормативы. 
Именно они могли стать стиму-
лом для спортсменов, а медали 
позволили бы привлечь внима-
ние к этому виду спорта.

И ставка сыграла. Наши земля-
ки сначала покорили ЦФО, а по-
том регулярно стали выигрывать 
главные национальные и между-
народные соревнования. Среди 
учеников Агиняна четверо ста-
новились призерами первенств 
и чемпионатов мира. «Алексей 
Романов (единственный из ива-
новцев чемпион мира. – А. Б.) – 
это божий дар, – выделяет среди 
ивановской элиты пауэрлиф-
тинга Вачаган Карленович. – 
Он невысокого роста, у него иде-
альные пропорции для троеборья. 
Ему давалось всё несколько проще, 
чем другим нашим ребятам». В 
этом году Алексей после долго-
го перерыва (его главные меж-
дународные успехи достигнуты 
уже десять лет назад) вернулся 
в спорт и с ходу взял бронзу на 
чемпионате России по жиму.

«Вообще, тон у нас, как пра-
вило, задают ребята из сельской 
местности, еще не отвыкшие от 
тяжелого труда. Тот же Романов 
из Комсомольского района (сейчас 
он, кстати, работает инструк-
тором по плаванию в Вичуге). 
Призер двух последних первенств 
мира Станислав Вольский из де-
ревни Кочорский, что под Кохмой. 

Большинство ребят – из небо-
гатых семей. Тем, кто живет с 
достатком, в наших залах зани-
маться зазорно, они предпочита-
ют дорогие фитнес-центры».

Богатыри питаются… 
вермишелью  
из пакетов

Так получилось, что основные 
успехи ивановского пауэрлиф-
тинга у нас связаны с легковеса-
ми, к которым когда-то относил-
ся и сам Вачаган Агинян. Однако 
тяжеловесам добиваться успехов 
сложнее вовсе не из-за спортив-
ной специфики тренера. «Про-
кормить атлета весом 50 кило-
граммов гораздо проще, чем того, 
кто весит больше центнера. В 
советское время, – вспомина-
ет Вачаган Карленович, – спор-
тсменам каждый день выдавали 
талоны – по 1 рублю. На два та-
ких талона можно было спокойно 
сходить в ресторан. А сейчас не-
которые мои воспитанники порой 

питаются растворимой вермише-
лью из пакетиков: мясом, необхо-
димым для роста мышц, на сти-
пендию себя не обеспечишь».

К сожалению, денег на пи-
тание спортсмены (за редким 
исключением) сейчас не полу-
чают. Двукратному чемпиону 
первенств России Станиславу 
Вольскому уже трудно удержи-
вать себя в категории 74 кило-
грамма. Приходится довольно 
болезненно сгонять вес. Но, что-

бы набрать массу до следующей 
категории – 83 кг и быть там 
конкурентноспособным, ему 

нужно активно питаться. А это 
уже проблема. Да что говорить, 
если наш лучший на данный мо-
мент юниор не всегда может по-
зволить себе приехать их Кохмы 
на тренировку в Иваново – на-
кладно! Мама воспитывает их с 
братом одна, студенту приходит-
ся подрабатывать грузчиком. 

«Чтобы нормально заниматься 
со штангой, на еду каждому нуж-
но тратить минимум 1000 руб лей 
в день. А стипендия-то сегодня – 

1300 рублей», – с грустью приво-
дит нестыкующиеся с высокими 
результатами цифры Вачаган 
Агинян.

…Почти 30 лет ходить в один 
и тот же зал и учить спортсме-
нов поднимать одну и ту же 
штангу (да еще если твой труд 
не всегда замечается спортивны-
ми чиновниками)… Я спросил у 
Вачагана Карленовича, как на 
протяжении длительного време-
ни можно поддерживать интерес 
к занятию, которое со стороны 
кажется столь монотонным. И 
понял, что держат тренера в про-
фессии непосредственно люди, 
которые у него занимаются, ко-
торые не похожи один на другого 
и потому к каждому нужен свой 
подход. «Да, штанга всегда оди-
наковая, но у всякого спортсме-
на – свои особенности в технике, 
связанные, как правило, с особен-
ностями телосложения, – пояс-

няет Вачаган Агинян. – У кого-
то нет прогиба спины, кто-то не 
может широко приседать. Каж-
дому нужна своя методика, свой 
подход. Над этим приходится по-
стоянно думать». Судя по всему, 
именно такой индивидуальный 
подход привел к тому, что послед-
ние годы ученики Вачагана Кар-
леновича с первенств и чемпио-
натов России по пауэрлифтингу 
без медалей не уезжают.

Провалы в игре 
длились  
по 15 минут
«Текстильщик» (Иваново) – 
«Долгопрудный» (Долгопрудный) – 
1:1. 29 сентября. Иваново. Стадион 
«Текстильщик», 1300 зрителей.

Судьи: Юрий Апонасенко, Константин Шаламбе-
ридзе, Александр Приходько (все – Москва).

Инспектор: Сергей Лапочкин (Петербург).
«Текстильщик»: Романов, Фомин, Ершов, Балашов 

(Паклянов, 46), Смирнов (Попов, 83), Диков, Подко-
рытов (Тюргашкин, 66), Сагиров (Орлов, 73), Лосев 
(Кролевец, 66), Лукьянов, Булия.

«Долгопрудный»: Романенко, Житников, Малания, 
Бычков, Фомичёв (Дарижапов, 81), Бойченко, Голов-
ской (Свижук, 89), Яшин, Рогов (Винтов, 85), Корча-
гин (Фаустов, 88), Клягин.

Голы: Лукьянов (45), Бойченко (56).
Предупреждения: Смирнов (12), Яшин (45), Ершов (51).

Егор ПЕЛЕВИН

Перед этим туром у обоих коллективов было по 
19 очков в турнирной таблице. В начале игры у ива-
новцев неплохо получались быстрые и резкие атаки. 
Однако гостям удавалось пользоваться неразбери-
хой в обороне хозяев поля и проводить грамотные 
ответные выпады. Особенно у «Долгопрудного» вы-
делялся Константин Головской, который на заре 
своей карьеры становился чемпионом страны в со-
ставе московского «Спартака» вместе с Дмитрием 
Парфёновым и Вадимом Евсеевым. 

И всё же красно-черным удалось выжать максимум 
из стандартных положений. В самом конце первого 
тайма, после подачи со штрафного Марата Сагирова, 
Иван Лукьянов головой отправил мяч в сетку. 

К большому сожалению болельщиков, во втором 
тайме ивановцы не смогли продемонстрировать 
уверенной игры. На 56-й минуте, после ошибки 
ивановских защитников Максим Бойченко получил 
передачу на углу вратарской и в упор «расстрелял» 
нашего Андрея Романова, послав мяч точно в ближ-
ний угол ворот. 

В конце матча красно-черные имели две возмож-
ности забить победный гол, но с атакой Кирилла 
Кролевца справился голкипер гостей, а мяч от удара 
головой Сергея Орлова летел выше перекладины.

Андрей Мещанинов, главный тренер «Долгопрудного»: 
- В целом доволен игрой и результатом. Счет – по 

игре. Думаю, болельщики получили удовольствие: было 
немало опасных моментов.

Дмитрий Парфёнов, главный тренер «Текстильщика»:
- У нас были очень большие провалы в игре, причем 

они длились минут по 10-15. Будем разбираться и 
идти дальше.

Ивановская «Энергия» 
вернулась из Литвы, где 
провела два товарищеских 
турнира с ведущими 
клубами российской 
Премьер-лиги.

Андрей БОБРОВИЦКИЙ

Как уже писала «ИГ» в прошлой 
«Спортарене», на кубке мэра Дру-
скининкая наши баскетболистки 
сначала уступили московскому 
«Динамо» (53:90), а потом в упор-
ном поединке вырвали победу у 
«Чевакаты» (66:65). 

В последней игре турнира 
«Энергия» встречалась с вице-чем-
пионом России – оренбургской 
«Надеждой». Более титулованная 
команда закономерно победила – 
67:44 и заняла первое место. У трех 
других коллективов оказалось по 
одной победе, но по худшей разни-
це забитых и пропущенных очков 
ивановки прошли на последнее, 
четвертое место.

Как отметил спортивный ди-
ректор «Энергии» Евгений Сни-
гирёв, «у нашей команды еще нет 
стабильности в игре». Плюс ива-
новки на первом турнире в Литве 
выступали ввосьмером – каждой 
баскетболистке пришлось прово-
дить больше времени на игровой 
площадке. Тем не менее, отметила 
пресс-секретарь «Энергии» Вера 
Лоскутова, команда получила не-
оценимый опыт в борьбе с силь-
ными соперниками. В трех играх 
отличилась Елена Ворожцова. На 
ее счету – 24 подбора.

Во втором товарищеском тур-
нире в Литве к команде присоеди-
нилась одна из двух американок, 
Эшле Пэрис. Возможно, имен-
но ее присутствие не позволило 
проиграть с таким же крупным 
счетом московскому «Динамо», 

как это было несколькими днями 
раньше. На этот раз «Энергия» 
уступила 56:72. Затем ивановки 
встретились с двукратным чем-
пионом Литвы. Вильнюсскую 
команду «Кибиркштис» обыгра-
ли без труда – 70:53. В заверше-
ние литовских сборов «Энергию» 
ожидало еще одно противостоя-
ние с вологодской «Чевакатой». 
В этот раз у ивановок мало что 
получилось, «Энергия» уступи-
ла – 53:86. Так же, как и в первом 
турнире, наша команда заняла 
итоговое четвертое место.

В Литве к «Энергии» так и не 
присоединилась американка Са-
манта Прахалис: у нее возникли 
проблемы с получением россий-
ской визы. Теперь ее ожидают уже 
в Иванове, куда команда верну-
лась из Литвы. 

В Испании завершился 
чемпионат мира среди 
ветеранов. Ивановскую 
область представляли 
сразу трое спортсменов,  
и Владимир Кузнецов стал 
серебряным призером. 

Виктория КАРПАНОВА

Бронзовый призер чемпионата 
мира прошлого года Кузнецов на 
этот раз дошел до финала. Он  вы-
ступал в весовой категории свы-
ше 100 килограммов в возрастной 
группе до 60 лет. Ивановец оказал-
ся сильнее в первых двух встре-
чах, победив итальянца и другого 
россиянина. Однако в финале он 
уступил мастеру спорта междуна-
родного класса Али Магомедову 
из Дагестана. 

Чемпион мира по дзюдо про-
шлого года Алексей Куликов вы-
ступал в весовой категории 73 ки- 
  ло грамма (до 40 лет). Конкурен-
цию нашему дзюдоисту составили  
42 спортсмена, многие из которых 
были участниками и призерами 
Олимпийских игр в Сиднее, Афи-
нах, Пекине и даже Лондоне. Ива-
новец, одержав три победы подряд, 
уступил будущему чемпиону в этой 
весовой категории – англичанину, 

а затем и французу в утешительной 
встрече. Таким образом, Алексей 
занял пятое место. 

Сергей Кавин в весовой катего-
рии 81 кг (до 35 лет) тоже не смог 
добраться до пьедестала почета. 
Выиграв на старте у спортсмена из 
Испании, наш земляк уступил по-
том французу. Сергей провел еще 
три утешительные схватки, но, к 
сожалению, поборов испанца и 
бельгийца, не смог противостоять 

еще одному испанцу. В итоге он 
опять занял пятое место. 

Стоит отметить, что Сергей не 
смог бороться в полную силу из-
за травмы ноги. «Зная характер 
Сергея, который выступал в свое 
время и со сломанным ребром, могу 
сказать, что для него это хороший 
результат», – поделился своими 
мыслями тренер сборной Иванов-
ской области по дзюдо Николай 
Аникин. 

Силу мышц превращает в медали
С его именем связаны 
все главные успехи 
ивановского силового 
троеборья. Его ученики 
выиграли шесть медалей 
первенств и чемпионатов 
мира. На прошлой неделе  
Вачаган Агинян отметил 
55-летие. И больше 
половины жизни  
он тренирует штангистов.

В ТЕМУ

Новичкам в качестве испытания Вачаган Агинян пред-
лагает приседание. Штангу, равную собственному весу 
дебютанта (+ 10-20 кг), нужно поднять 4-5 раз. При вы-
полнении этого условия у начинающего есть шанс добиться 
успехов в будущем.

МНЕНИЕ

Сергей Крылов, двукратный чемпион России 
(2009-2010 годы):
- Для всех нас Вачаган Карленович как второй отец. Он 
всегда помогает нам в сложное время: отстаивает наши 
интересы, борется за проведение сборов для нас. Все его 
ученики состоялись в жизни, стали достойными людьми. 
От себя лично хочу сказать Вачагану Карленовичу боль-
шое спасибо!

АНОНС

11 октября в аудиторном 
корпусе ИГХТУ пройдет от-
крытый чемпионат Ивано-
ва по жиму лежа памяти 
Станислава Федяшова, 
бывшего президента об-
ластной федерации пау-
эрлифтинга. Начало со-
ревнований в 11.00.

РЕЗУЛЬТАТЫ МАТЧЕЙ 13-ГО ТУРА 
«Знамя Труда» – «Коломна» – 0:2, «Соля-
рис» – «Волга» – 3:1, «Зенит-2» – «Химки» –  
0:1, «Торпедо» – «Спартак-2» – 0:4, «Домо-
дедово» – «Днепр» – 1:1, «Сатурн» – «Стро-
гино» – 1:0, «Спартак» – «Псков-747» – 2:0. 
Лидируют «Спартак-2» (26 очков), «Химки» (23), 
«Зенит-2» и «Строгино» (по 22 очка), «Тек-
стильщик» и «Долгопрудный» (по 20 очков).

Саманту Прахалис  
так и не дождались

Сражались на равных  
с бывшими олимпийцами

=Владимир Кузнецов (слева) на прошлогоднем  
чемпионате мира в Абу-Даби. 

=Вачаган Агинян с воспитанником Игорем Щуриловым,  
ставшим президентом областной федерации пауэрлифтинга.


